

LE LAVOIR DU QUART BOURDON



Un bassin sommaire et la fontaine figurent sur le cadastre de 1812

En 1832 on lavait son linge au Quart bourdon (lavoir sommaire en pierre de selle ?)

La fontaine-lavoir du Quart Bourdon est certainement une de plus anciennes, figurant sur le cadastre de 1847. L'originalité de celle-ci est son lavoir à genoux.

La fontaine-lavoir comporte un puisoir construit sur un bras canalisé de la source. Ce puisoir est surmonté d'un édicule composé de murs de pierres sèches coquilleuses et d'une grande pierre plate en guise de toit. Une porte en ferraille a remplacé le système de poulie qui, à l'origine, permettait de tirer l'eau.

Un canal avec abreuvoir pour les bêtes au sol pavé permettant à celles-ci de ne pas glisser sur la boue.

Puis le lavoir en lui-même : bassin rectangulaire bordé de pierre, simple zone de lavage et de rinçage. Les pierres inclinées de la margelle permettaient le battage du linge : les femmes étaient agenouillées dans des caisses garnies de paille.

Pour pallier la station agenouillée pénible les lavoirs de la commune seront conçus avec soit un bassin exhaussé de 80 à 1 m du sol, soit le niveau du sol, autour du bassin, est abaissé d'autant, un escalier en permet l'accès (lavoir du Bourg, lavoir de la Bonne fontaine par ex.).

Délaissé au profit de lavoirs donc plus commodes, il servit surtout à abreuver les bêtes et possédant un réservoir fut sommairement entretenu. L'édicule vit ses murs de soutien s'effondrer, le lavoir ses pierres inclinées cassées et tombées dans le bassin, l'alimentation se boucher et enfin ces dernières années le lavoir et abreuvoir disparurent complètement dans la végétation

